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* Соревнованию—новый взлет!

НАМ ЖИТЬ
И СТРОИТЬ

Мы не раз уже пи
сали о ходе внедрения 
в ДСК совмещенно- 
поточного метода строи
тельства. Комплексная 
бригада В. М. СЫ- 
ЩЕНКО из СУ-28 за
вершила монтаж спа
ренных двенадцати
этажек на ул. Азина 
намного раньше срока. 
Сейчас отделочное зве
но бригады завершает 
один из корпусов, а 
монтажники начали но
вый объект на улице 
Викулова. Уже молено 
определенно сказать об 
эффективности нового 
метода строительства.

ЭФФЕКТ НОВОГО 
МЕТОДА

Впрочем, мы попроси
ли рассказать об этом 
самого бригадира.

— Много лет под
ряд нашим постоян
ным соперником в со
циалистическом сорев
новании является 
очень сильная бригада 
монтажников, возглав
ляемая Е. С. Пале
вым. Именно она в 
числе других была 
инициатором нового на
чинания «Пятилетку 
бригады — меньшим 
составом!». Могли ли 
мы остаться равно

душными к такому 
«вызову»? Прикинув 
свои возможности по 
итогам 1977 года, ре
шили сократить чис
ленность бригады на 
два человека. И вот 
один из наших лучших 
товарищей, звеньевой 
В. А. Коростелев, воз
главил отстающую 
бригаду. Мы рады, что 
наш посланец проявил 
себя хорошим органи
затором. От объекта к 
объекту бригада В. А. 
Коростелева уверенно 
набирает темпы и 
вправе соревноваться 
на равных с другими 
бригадами.

Следует сказать, что 
еще до распростране
ния «почина десяти» 
наша бригада уже ра
ботала в сокращенном 
составе, если соотнес
ти выработку и объем 
освоенных средств с 
числом монтажников. 

Ь-В 1977 году в брига
де было 26 человек, а 
1978 год мы начали 
бригадой в 22 челове
ка, включая бригади
ра. Между тем произ
водственная программа 
1978 года была более 
напряженной, нежели 
ранее. В соцобязатель
ствах к 25 декабря на

мечено смонтировать 
93 натуральных эта
жа. А здесь еще ре
шили освоить новый 
совмещенный метод 
строительства крупно
панельных зданий.

Самой важной зада
чей на первых порах 
было «притереть» все 
звенья бригады в од
ном ритме работы. 
Причем не только в 
производственном от
ношении, но и в смыс
ле формирования еди
ного, слаженного, дру
жного коллектива. И 
здесь мы столкнулись 
с известными труд

ностями: плотники бы
ли подобраны, как го
ворится, с бору по со
сенке, и не все по- 
настоящему сразу вли
лись в коллектив и 
стали давать нужную 
отдачу. Что -греха та
ить, «хромала» у не
которых дисциплина.

На первом же об
щем рабочем со- 
б р а нии мы рас
сказали новичкам о 
традициях бригады, 
чем она гордится. Об
щими усилиями наве
ли порядок.

Штукатуры к нам 
пришли сразу целой 
бригадой, 13 че-
л о в е к под ру
ководством опытного 
специалиста Е. Н. Ко
валева. Правда, толь
ко один из трех кор
пусов удалось нам от
делать в полно.ч объ
еме комплексной, рас
ширенной бригадой.

Опыт работы на двух 
домах по ул. Азина 
вновь показал, что 
есть реальная возмож
ность вести на объекте 
едва ли не весь комп
лекс операций одно
временно и сдать дома 
в эксплуатацию также 
единым числом. Экс
перимент совмещенно
го строительства, мо
жно твердо сказать, 
удался и себя оправ
дал.

И хотя состав брига
ды увеличился вдвое, 
мы успешно выполня
ем и перевыполняем 
расчетные задания по 
нормам выработки, ра
ботаем в счет послед
него года пятилетки. 
Не случайно наша 
бригада в соцсоревно
вании за третий квар
тал признана лучшей 
по комбинату.

В. СЫЩЕНКО.

* Строим для себя

С БОЛЬШИМ
НАПРЯЖЕНИЕМ

О ходе строительства 
дома № 15, первой лас
точки будущего микро
района III Комсомольский 
и одного из объектов, за
писанных в план социаль
ного развития ДСК, наша 
газета уже рассказывала. 
В рекордные сроки цо
коль дома смонтировала 
бригада Н. А. Лисина из 
СУ-20. Затем долго «рас
качивались» монтажники 
27-го управления, лишь в 
августе приступившие к 
монтажу коробки. К сере
дине октября бригада 
С. Улитина закончила 
сборку первой захватки, 
а через месяц была под
ведена под крышу брига
дой Г. Халитова с друго
го участка СУ-27 вторая 
часть дома. Как обстоят 
дела сегодня?

Этот дом видно уже с 
автобусной остановки 27- 
го маршрута. Так получи
лось, что по соседству с 
ним в квартале не оказа
лось подобных богатырей 
ростом в девять этажей.
А размах «плеч» у него 
на шесть подъездов. Роб
ко начинали наступление 
на этот объект отделочни
ки стройуправления № 1. 
И лишь две недели назад 
дом окружили бытовки, 
передвижные склады, 
растворные станции и 
прочее сложное хозяйст
во сразу двух участков 
генподрядного управле
ния.

Сегодня на доме типич
ная картина предсдаточ- 
ного «штурма». В одном 
подъезде, на одном эта
же во многих квартирах 
одновременно или, «насту
пая на пятки» друг другу, 
работают плотники и шту
катуры. Тех и других с 
обоих участков сейчас по 
три бригады. Подгоняют 
своих соседей по техноло-
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лаборатории завода ЖБИ 
состоялся вечер-посвяще
ние «Нет на свете выше 
звания, чем рабочий чело
век». В свой трудовой кол
лектив заводская лаборато
рия приняла 8 девушек. Пя
теро из них — Нина Мос- 
ковкина, Светлана Мальце
ва, Антонина Тропина, Ири
на Румянцева и Валентина 
Храпова — выбрали наш 
завод после окончания тех
нического училища в Воло
годской области. Они рабо
тали у нас полгода на прак
тике, быстро освоили про
фессию лаборанта, сдали 
на четвертый разряд.

А Валентина Быцько, 

гическому циклу четыре 
бригады маляров. Здесь 
же трудятся электрики и 
сантехники.

Задержку с началом 
отделки дома № 15 руко
водство СУ-1 объясняет 
двумя причинами: неза
вершенностью монтажа и 
отсутствием в доме отоп
ления. Только на этой не
деле были установлены 
последние тюбинги шахт 
лифтов и закрыты два по
следних подъезда. И, как 
подтверждает курирую
щий стройку начальник 
ОКСа завода ЖБИ Ю. П. 
Вейберт, из-за несвоевре
менного завершения ком
муникаций по вине СУ-20 
тепло в дом пущено лишь 
в начале этой недели.

Прораб участка А. М. 
Тютина из СУ-1 Влади
мир Илларионович Цып- 
ляев назвал и еще одну 
помеху, препятствовав
шую началу плотничных 
работ, которые частично

В ДОБРЫЙ ПУТЬ!
Людмила Кустова и Галина 
Львова пришли сюда сразу 
после окончания средней 
школы. Валя — из Белорус
сии, Галя — из нашей об
ласти, Люда — свердлов
чанка. У нас на заводе де
вушки нашли товарищей- 
наставников, сразу же ак
тивно включились в обще
ственную жизнь.

А теперь о самом вече
ре. Это был настоящий 
праздник труда, который 
начался с чествования вете
ранов, проработавших на 
заводе более 20 лет, — 
Светланы Алексеевны Сар

ДО какого возраста 
человек остается мо
лодым? Наверное, 

дело не в возрасте, а в 
образе жизни. Быть мо
лодым, — значит жить 
полнокровно, радостно, 
активно, работая с пол
ной отдачей и умея сде
лать наполненным, инте
ресным свой досуг, иметь 
широкий круг друзей, 
быть легким на подъем, 
общительным и неуныва
ющим.

Почему одним удается 
остаться молодыми на 
всю жизнь, а другие 
быстро тяжелеют душой 
и телом, замыкаются в 
узкой раковине семейно
го быта? Многое, конеч
но, зависит от самой лич
ности, но многое от об
стоятельств. Появился в 
семье малыш и «связал» 
молодых родителей по 
рукам и ногам. А пробле
мы большого города, о 
которых в последнее вре
мя так много пишут со
циологи? Разобщенность, 
некоммуникабельн ость. 
Многие не знают, кто 
живет этажом выше, а 
тем более в соседнем 
подъезде.

Эти и другие пробле
мы, а не только пробле
ма жилья для молодежи, 
будут решены с создани
ем МЖК — молодежно
го жилищного комплекса 
который вырастает в рай
оне поселка завода ЖБИ.

можно выполнить и в нео
тапливаемом помещении.

— Гвоздей у нас нет. 
Еще на предыдущий дом 
наши плотники получили 
их из УПТК меньше нор
мы. А еще нет многих 
дверных блоков, в основ
ном кухонных дверей не 
хватает...

Но как бы там ни бы
ло, на сдачу дома к уста
новленному сроку, к Но

кисовой, Тамары Ефимовны 
Естехиной, Руфины Яков
левны Гущиной. После тор
жественной части началь
ник лаборатории Елена Ти
мофеевна Колпащикова 
вручила новичкам трудовые 
путевки. Девушки дали 
торжественную клятву все
гда и во всем следовать 
славным трудовым тради
циям рабочего класса, до
рожить высоким званием 
советского рабочего.

Комсомольцы лаборато
рии приготовили альбом, 
в котором рядом с фото
графиями было написано

НА экране — макет 
необычного строе
ния. Это обществен

ный центр МЖК, который 
сосредоточит в себе всю 
общественную и культур
ную жизнь комплекса. 
Кинозал, клубы по инте
ресам, мастерские, игро
вые комнаты, кафе-бар, 
бассейн и спортзал — 
все это поможет молоде
жи интересно проводить 
досуг. Интересно решено 
покрытие амфитеатра 
летнего театра. Легкие 
вантовые конструкции 
создают оригинальный, 
запоминающийся образ 
общественного центра 
МЖК.

— МЖК будет напо
минать молодежный ла
герь, — рассказывает 
Евгений Королев, предсе
датель оргкомитета. — 
Жить здесь станут толь
ко молодые (напомню, за
явления принимаются 
только от лиц до 35 
лет). Заметьте, в каждом 
доме, подъезде будут об
щественные площади: 
клубные и игровые ком
наты, вечерние детские 
сады, колясочные пло
щадки. В общественных 
детских садах дежурят 
по очереди родители. Де
журства редки, один раз 
в полтора-два месяца. 
Зато ребенка можно ос
тавлять там каждый ве
чер.

(Окончание на 2 стр.).

вому году, брошены се
годня главные и лучшие 
силы стройуправления. 
Если сохранить этот мощ
ный кулак, не распылять 
силы, эта трудная задача 
может быть решена.

С. ВОЛКОВ.

НА СНИМКЕ: дом 
№ 15 в микрорайоне III 
Комсомольский.

Фото В. Калимасова.

напутствие молодому ра
бочему. Много теплых при
ветливых слов, пожеланий 
было сказано девчатам. Им 
вручили памятные сувени
ры, цветы.

А потом ветераны и мо
лодежь вместе пели новые 
и старые песни, танцевали, 
принимали участие в играх 
и аттракционах. Вечер всем 
очень понравился. Хоте
лось бы, чтобы это начина
ние ЦЗЛ было подхвачено 
на заводе. Чтобы каждый 
молодой рабочий, придя на 
завод, знал, что его ждут, 
ему рады, что здесь нуж
ны его руки и знания.

Л. БАКАТИНА, 
лаборант.



* Молодежный жилищный комплекс

НАМ ЖИТЬ
И СТРОИТЬ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.).
— Впрочем, проектан

ты общественного центра 
старались сделать так, 
чтобы дети не были по 
мехой родителям, чтобы 
их везде можно было 
взять с собой. Вы при
шли в бассейн? Здесь же 
имеется «лягушатничек» 
для малышей. В спорт
зал, в клуб? Тут же иг
ровые комнаты и спор
тивные рекреации для 
ребят. Жители МЖК в 
Калининграде Московской 
области говорят: у нас 
никогда и нигде не было 
столько друзей, как 
здесь.

Докладчика засыпали 
вопросами, началось го
рячее обсуждение.

ТО происходило не
делю назад на собра
нии комсомольского 

актива домостроительного 
комбината с участием 
представителей городско
го штаба МЖК. Евгений 
Королев познакомил ком
сомольцев с макетами 
зданий, планами застрой
ки и организации про
странства нового микро
района. К разработке 
проекта района были 
привлечены, кроме архи
текторов и проектиров
щиков, социологи. В го
роде рассмотрено 13 
площадок, прежде чем 
выбрана эта. Учитывалось 
все: удаленность от цент
ра, перспективность рай
она, наличие лесопарко
вой зоны и многое дру
гое. Молодые проектиро
вали МЖК, молодым его 
строить, молодым в нем 
жить.

Почетная и трудная 
задача строительства мо
лодежного жилищного 
комплекса поставлена пе
ред коллективом ДСК,

ПОСЛЕДОМ
НАШИХ

«БОЛЬШЕ 
ВНИМАНИЯ, 
СТРОЖЕ 
СПРОС»

Недостатки, отмечен
ные в статье «Больше 
внимания, строже спрос», 
в СУ-15 соответствуют 
действительности. Нами 
приняты меры по их уст
ранению. В частности, в 
политкружке, где пропа
гандистом А. С. Фадеев, 
лица, находящиеся в дек
ретном отпуске, из спи
ска слушателей исключе
ны. Действительно, в этой 
бригаде 6 кандидатов в 
члены КПСС. Но при 
комплектовании комсо
мольской политсети име
лось в виду, что эти то
варищи еще будут выпол. 
пять комсомольские пору
чения, так как при прие
ме в члены партии им 
будет дана комсомольская 
характеристика - рекомен
дация.

Когда партбюро управ
ления утверждало масте
ра Г. Хасанову пропаган
дистом комсомольского 
кружка, мы понимали, 
что у нее нет опыта ра
боты. Но это растущий, 
перспективный работник, 

прежде всего перед мо
лодежью комбината. Есть 
хороший стимул: из 1530 
квартир МЖК половина 
предназначается молодым 
строителям. Для того 
чтобы выросли в комсо
мольском районе девяти- 
и шестнадцатиэтажные 
дома новой 141-й серии, 
предстоит немало потру
диться. Завод ЖВИ име
ни Ленинского комсомо
ла сможет приступить к 
выпуску элементов зданий 
этой серии только после 
окончания реконструкции. 
Значит, сегодняшняя за
дача заводской комсомо
лии — уделять рекон
струкции особое внима
ние, изыскивать резервы 
повышения эффективнос
ти производства.

В 1980—1981 году 
начнется массовая за
стройка МЖК. На по
мощь строителям придут 
стройотряды, сформиро
ванные из лучших моло
дых работников Ураль
ского политехнического 
института. Уральского на
учного центра и других 
организаций — инициато
ров строительства МЖК. 
Возникнет множество ор
ганизационных вопросов, 
к решению которых нуж
но приступить сейчас: 
как эффективнее исполь
зовать бойцов стройотря
дов, какие мбжно изы
скать резервы в каждом 
строительном управле
нии?

Перед комсомольским 
активом ДСК выступили 
член бюро оргкомитета 
МЖК, председатель ини
циативной группы УПИ 
Эльдар Сафин и предсе
датель совета команди
ров студенческих строй
отрядов Владимир Фе
дотов. Они назвали ос- 

она готовится к вступле
нию в партию, и мы соз
нательно дали ей такое 
серьезное поручение. 
Опыт — дело наживное. 
Как же его приобретать 
молодым специалистам, 
если не в конкретном 
деле?

По обоим кружкам ни
каких изменений не про
изошло. Комитет ВЛКСМ 
ДСК не стал настаивать 
на передаче кружка А. С. 
Фадеева в систему пар
тийной или экономической 
учебы, а мы возразили 
против замены Г. Хаса
новой как пропагандиста.

Сейчас готовится пар
тийное' собрание управ
ления, на котором будет 
обсуждено постановление 
ЦК КПСС по улучшению 
экономического образова
ния по Башкирской парт
организации. На этом 
собрании мы еще раз 
проанализируем состояние 
политучебы и определим 
меры по ее дальнейшему 
улучшению.

П. ЖАРИХИН, 
секретарь партбюро

СУ-15.

«В ПАУТИНЕ 
ОТГОВОРОК»
В корреспонденции под 

таким заголовком, опуб-

новные направления, по 
которым должен вести 
работу штаб МЖК при 
домостроительном комби
нате. Комсомольцам Ка
лининграда потребовалось 

линованной в «Листке 
народного контроля» 
(№ 41), были сделаны 
критические замечания 
по качеству работ, выпол
ненных коллективом 
СУ-1. Газете отвечает на
чальник управления 
М. П. КОРОТКОВ:

«Недостатки, отмечен
ные газетой, имеют ме
сто. Ремонт кровли по 
ул. Боровая, дома № 21 
и № 23, был сделан в ав
густе 1978 года. Сделан 
также ремонт кровли до
мов № 45 и 43 по ул. 
С. Дерябиной, кровля на 
доме № 42 по ул. Сули
мова будет отремонтиро
вана до 15 декабря 1978 
года». $ * *

Редакция получила от
вет на корреспонденцию 
«В ПАУТИНЕ ОТГОВО
РОК», опубликованную 
в № 41, от начальника 
СУ-15 О. А. ГРИГОРЬЕ
ВА:

«Эта статья наряду с 
другими вопросами о 
строительных недоделк а х 
была обсуждена 18 октяб
ря на открытом партий
ном собрании управления, 
на котором были заслу
шаны отчеты начальни
ков участков В. В. Шо
шина, А. С. Фадеева и 
Н. Д. Порубова. Указан
ные в статье недостатки 
соответствуют действи
тельности. Строительные 
недоделки были допуще
ны в результате ряда 
причин: это и спешка в 
сдаче объектов, и некаче
ственная работа исполни
телей, в частности кро
вельщиков (3-й участок, 
начальник Н. Д. Пору- 

четыре года, чтобы соз
дать МЖК. Свердловский 
комплекс будет более ус
ложненным, а срок — 
тот же. Нам предстоит 
построить МЖК, постро

бов), и слабый контроль 
со стороны мастеров и 
прорабов за качеством.

Начальникам участков, 
допустивших недоделки и 
не выполнивших график 
их устранения, приказом 
по управлению от 2 нояб
ря снижена премия.

На партсобрании, со
стоявшемся в ноябре, в 
информации секретаря 
партбюро о ходе выполне
ния постановления парт
собрания от 18 октября 
было доложено о приня
тых мерах, о том, как 
устранены строительные 
недоделки. Кроме того, 
на оперативных совеща
ниях (каждый понедель
ник) мы контролируем 
выполнение графика.

«БЕРЕЧЬ
ЗДОРОВЬЕ
РАБОЧЕГО»

На корреспонденцию 
под таким заголовком 
(см. № 40) отвечает на
чальник СУ-13 С. И. 
ПЕРЕТРУТОВ:

(«Уровень заболеваний, 
особенно простудных, в 
коллективе СУ-13 остает
ся по-прежнему высоким. 
Главная причина — нача
ло работ в неостеклен- 
ных, без оконных и бал
конных заполнений до
мах, а также несвое
временный пуск цент
рального отопления в 
дома, принятые под от
делку. Управление име
ет устаревшие бытовые 
помещения. Бывают труд

ить, чтобы в нем жить.
П. ДЕМЕНЦЕВА.

НА СНИМКАХ: такие 
дома будут построены в 
микрорайоне Комсо
мольский.

ности по своевременному 
перемещению столовой- 
раздаточной и бытовых 
помещений. Питьевая ки
пяченая вода с кубовой, 
находящейся в управле
нии, развозится на строя
щиеся объекты в специ
альных емкостях, что не 
обеспечивает своевре
менной доставки кипяче
ной воды на отдаленные 
объекты.

Какие меры предпри
нимаются для сохранения 
здоровья работающих?

Делаются четыре бы
товых помещения, кото
рые будут .закончены и 
переданы в эксплуата
цию в первом квартале 
1979 года. Еще четыре 
бытовых помещения за
водского изготовления пе
редает в распоряжение 
СУ-13 комбинат.

Изготовлены металли
ческие каркасы под три 
участковые кубовые, ко
торые будут переданы на 
участки в первом кварта
ле будущего года.

По договоренности с 
заказчиками СУ-13 при 
необходимости получает 
тягач, то есть своевре
менно будут перевозиться 
бытовые помещения. Пуск 
центрального отопления в 
настоящее время осуще
ствляется, как правило, 
в соответствии с графи
ком. Транспортировка ра
бочих на строящиеся объ
екты производится в авто
бусах с обогревом. Пере
делываются лебедки для 
подъема грузов, они бу
дут передвижные, с отап
ливаемыми будочками для 
моториста».'

У НАС 
ОДНО

ИМЯ
Так решил два с по

ловиной года назад кол
лектив Свердловского 
театра юного зрителя 
имени Ленинского ком
сомола и предложил 
дружбу и взаимное 
шефство коллективу за
вода ЖБИ имени Ленин
ского комсомола. Пер
вая встреча, на которую 
пришли артисты, состоя
лась в заводском клу
бе. Правда, вопреки 
ожиданию, в зале собра
лась не заводская мо
лодежь, а школьники, 
но встреча прошла ус
пешно. Представители 
ТЮЗа знакомили ребят 
с историей и искусством 
своего театра, делились 
творческими планами, 
показали отрывки из 
спектаклей.

Позднее совместно с 
детским сектором клуба 
был составлен абоне
мент лектория «Театр и 
дети», в котором шефы 
начали вести регуляр
ные занятия. На первом 
занятии старались ув
лечь ребят, раскрыть 
перед ними все богатст
во красок актерской па
литры. Было много му
зыки, исполнялись пес
ни, танцы, мимические 
этюды, драматические 
сцены.

На занятии «ТЮЗ к 
5 60-летию Октября» ар

тисты Игорь Михайло
вич Белозеров и Лю
бовь Ворожцова гово
рили о серьезных вещах 
в искусстве, о ленинской 
теме. Весной, когда 
подводились итоги ра
боты лектория, админи
страция завода награди
ла театр Почетной гра
мотой, артистам пре
поднесли цветы. 16 
ноября состоялось пер
вое занятие лектория.

Работники театра мно
гого ждали от совмест
ного вечера, посвящен
ного 60-летию ВЛКСМ, 
который состоялся в 
новом здании ТЮЗа. 
Ждали, что завяжутся 
наконец-то прочные 
шефские контакты с за
водчанами. Увы, контак
ты эти никак не завязы
ваются. Шефская рабо
та ведется только в од
ном направлении, от те
атра к заводу. А обрат
ной связи нет. Творче
ским работникам ТЮЗа 
хотелось бы видеть в 
заводчанах «своего», то 
есть постоянного, знаю
щего и любящего этот 
театр зрителя. Хотелось 
бы помочь комитету 
комсомола ЖБИ, педа
гогическому коллективу 
поселковой школы в 
воспитании молодежи. 
Хотелось включить 
представителя завода в 
свой художественный 
совет, показывать за
водчанам и обсуждать 
с ними спектакли, ощу
щать помощь и заботу.

В начале июня арти
сты выступали перед 
рабочими в четвертом 
цехе. Выступления встре
чались овациями. Ова
цией был встречен и 
договор о шефстве, ко
торый зачитали и тор
жественно передали за
водчанам артисты. Но 
до сих пор договор этот 
не подписан, и, похоже, 
совсем забыт на заво
де. А жаль. Два заме
чательных коллектива 
могло объединять не 
только общее имя — их 
могла бы связать креп
кая шефская дружба.

П. ПЕТРОВА.
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состоялось совместное заседание технико
экономического совета и совета НТО с повесткой 
дня «О ходе выполнения комплексной программы 
ускоренного роста производительности труда и 
рационального использования трудовых ресур
сов на 1977—1980 годы». С докладом высту
пил главный инженер комбината АРТУР КЛАВ
ДИЕВИЧ ЕЖОВ.

Были выслушаны также два сообщения: глав
ного инженера завода ЖБИ им. Ленинского ком-

На десятую пятилетку 
комбинату установлен 
план роста производи
тельности труда к достиг
нутому в 1975 году на 
33,3 процента. Причем за 
первые два года рост дол
жен был составить 10,8 
процента. Фактический 
рост составил только 2,8 
процента.

Плановое задание по 
росту производительно
сти перевыполнили кол
лективы строительных 
управлений № 13 и № 28, 
близко к плану подошли 
коллективы СУ-15 и 
СУ-7. Зато коллективы 
СУ-20, СУ-29 и СУ-27
значительно снизили ре
зультаты по росту произ
водительности труда по 
сравнению с 1975 годом. 
Они же допустили опере
жающий темп роста зара
ботной платы.

Задача повышения про
изводительности труда со 
всей сложностью встала 
перед коллективом комби
ната. В ее решении мож
но выделить несколько 
основных направлений: 
совершенствование орга
низации строительного
производства и труда, в 
том числе расширение 
опыта совмещенного ме
тода производства работ 
на 12- и 16-этажных до
мах; повышение качества 
и заводской готовности 
изделий КПД; внедрение 
средств малой механиза
ции; более широкое при
менение сухих методов 

отделки; улучшение инже
нерной подготовки произ
водства на всех стадиях; 
укрепление базы УПТК и 
обеспечение загрузки ма
териалов в период мон
тажа; улучшение мате
риально - техниче с к о г о 
снабжения: закрепление и 
подготовка кадров, реше
ние вопросов социального 
развития комбината.

А. К. Ежов доложил о 
том, какие мероприятия, 
направленные на повы
шение производительно
сти труда в комбинате, 
выполнены. Создан уча
сток малой механизации 
и электроснабжения. Бо
лее широко стала приме
няться отделка поверхно
стей «под шагрень», а 
также потолочные обои. 
В период отделочных ра
бот используются пас
сажирские лифты, подъ
емники «Гнезно». На 
монтаже 9-этажных до
мов применяется оснаст
ка ВИЗ-9. Повысилась 
заводская готовность ли
цевых поверхностей пере
крытий. Освоен новый 
метод совмещенного ве
дения монтажных, плот
ничных, »штукатурных, 
сантехнических и электро
технических работ. Стали 
применяться цокольные 
панели заводской готов
ности. При строительстве 
■теплопунктов, распреде
лительных подстанций 
применяются крупнораз
мерные изделия серии 
ИИ-04.

Но многие мероприятия 
оказались невыполнен
ными. Например, снизил
ся против прошлого года 
объем строительства объ
ектов соцкультбыта из 
крупноразмерных эле
ментов. Стройки неудов
летворительно обеспечи
вались материалами, осо
бенно шпунтованной дос
кой, столярными и пого
нажными изделиями, стек
лом. Снизился объем при
менения паркетной доски.

Анализируя причины 
невыполнения этих меро
приятий, необходимо на
звать как объективные, 
так и субъективные. К 
числу первых относится 
.увеличение строительст
ва 12- и 16-этажных жи
лых домов, имеющих по
вышенную трудоемкость 
при монтаже, и резкое по
вышение удельного веса 
в объеме монтажа угло
вых и поворотных секций 
и общежитий.

Однако названо значи
тельно большее количест
во причин внутреннего по
рядка. Это и несвоевре
менное предоставление 
площадок, срыв графиков 
сдачи «нулей» под мон
таж и перестановки ба
шенных кранов; и пере
держки башенных кранов 
на всех объектах из-за от 
ставания с монтажом 
шахт лифтов, машинных 
отделений; и некомплект
ная поставка изделий с 
завода ЖБИ, вызываю
щая большие потери ра

бочего времени; и низкая 
организация труда, сла
бая дисциплина в монтаж
ных управлениях, особен
но во вторую и третью 
смену.

В комбинате начато 
внедрение задач АСУ. 
Это позволяет вовремя и 
правильно перестраивать 
заводское производство. 
Однако сегодня из-за низ
кой инженерной подготов
ки строительного произ- 

строительство и сдача 
«нулевыми» управления
ми теплопунктов и других 
инженерных объектов. 
Снизил уровень работы 
коллектив УПТК. Загруз
ка домов в среднем обес
печивается на 60—70 
процентов, качество 
стройматериалов плохое. 
Нет планомерной и регу
лярной работы по гаран
тированному материаль
но-техническому снабже
нию. Все это наносит не- 

механизации ручного 
труда, социального раз
вития коллектива, созда
ния своего технического 
училища, организации ра
боты по профориентации 
и так далее.

На заседании принято 
решение. которое сегод
ня публикуется.

НА СНИМКЕ: здесь, в 
цехе № 4 завода ЖБИ, 
делают панели со Зна
ком качества.
Фото В. КАЛИМАСОВА.
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- Решение -
совместного заседания технике- экономического совета и совета НТО

Считать выполнение ме
роприятий, предусмотрен
ных комплексной програм
мой, и мероприятий по раз
витию крупнопанельного 
домостооения основой ра
боты по повышению произ
водительности труда на 
1978—1980 годы.

Ввести обязательный для 
зсех подразделений ком
бината полугодовой и го
довой отчет по выполнению 
мероприятий по повыше
нию производительности 
труда.

Отделу труда и заработ
ной платы и технической 
службе комбината с янва
ря 1978 года организовать 
систематический анализ и 
расчет резервов снижения 
трудоемкости и повышения 
производительности труда 
по конкретным мероприя
тиям на основе норматив
ной базы ДСК.

Создать до 1980 года 
группу (лабораторию) эко
номического анализа, ос
новная задача которой изы
скание резервов повыше
ния производительности 
груда и эффективности 
производства.

Выполнить мероприя
тия по совершенствованию 
организации строительно
го производства, в том чи
сле: ускорить внедрение 
совмещенного метода про
изводства работ с перево
дом на этот метод в 197? 
году бригад тов. Мальцева 
(начиная с дома № 40 квар
тала Сортировочный) и тов. 
Коростылева (начиная с до

ма УСТМ); сосредоточить в 
СУ-28 весь монтаж 
12—16-этажных домов, а 
также объектов соцкульт
быта.

Обеспечить выполнение 
мероприятий по повыше
нию заводской готовности 
изделий на заводе ЖБИ 
им. Ленинского комсомола, 
в том числе в 1979 году: по 
выпуску комплекта изде
лий безрулонной кровли в 
варианте с окончанием 
вентустройств в зоне чер
дака; по отделке и комп
лектации сантехкабин на 
конвейере со 100-процент- 
ной готовностью; по произ
водству калиброванных 
плит перекрытий на широ
ком конвейере; по выпу
ску комплекта изделий 
сборной ТП; по выпуску ар
хитектурных элементов фа
сада (экраны лоджий, па
нели входа, цокольные па
нели и др.), не требующих 
отделки на строительной 
площадке с применением 
люк-стола и матричных 
форм; по выпуску панелей 
внутренних стен, лестнич
ных клеток и кухонь с по
верхностью, подготовлен
ной под окраску; по про
изводству плит лифтового 
холла и элементов лестнич
ной клетки полной завод
ской готовности, включая 
применение конструкций 
перекрытия 141-й серии в 
9-этажных домах серии 
1-4680; по комплектации и 
поставке наружных стено
вых панелей со сливами и 
подоконными досками.

Строительной лаборато
рии комбината организо
вать постоянный контроль 
за соответствием аттесто
ванных изделий завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола присвоенной им ка
тегории качества, с оформ
лением, в случае наруше
ний, соответствующих санк
ций со стороны строитель
ных подразделений.

Продолжить работу по 
укреплению и развитию 
производственной базы 
УПТК, в том числе в пер
вом квартале 1979 года за
кончить строительство
линолеумного и колерного 
цехов с вводом в действие 
и освоением технологии 
не позднее четвертого 
квартала 1979 года.

Выполнить мероприятия 
по внедрению сухих мето
дов отделки, в том числе 
оклейке потолков обоями, 
применению отделки сан
техкабин клеенкой на тка
невой основе; применению 
обоев для отделки стен в 
кухнях; применению под
весных потолков из гипсо
вых и других конструкций 
на объектах соцкульт
быта.

Продолжить работу по 
повышению уровня механи
зации отделочных и других 
видов работ, в том числе в 
1979 году создать произ
водственную базу участка 
малой механизации и при
нять на обслуживание в те
чение года все отделочные 
управления; внедрить ме
ханизированную подачу и 

нанесение выравнивающих 
безусадочных шпаклевоч
ных составов с помощью 
агрегата АНШ-1-4 и др.; 
обеспечить обязательное 
применение грузопасса
жирских лифтов при отде
лочных работах и подъем
ников «Гнезно» на 12—16- 
этажных домах.

Зам. начальника тов. Во
лынскому с привлечением 
главного технолога, груп
пы ППР, ОТиЗ, ОРП 
ЦНИИЭПжилища и завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола провести анализ ре
зервов снижения построеч
ной трудоемкости и повы
шения заводской готовно
сти в связи с переходом на 
новую серию 141 и резуль
таты доложить технико-эко
номическому совету ДСК 

в первом квартале 1979 
года.

С целью подготовки про
изводства к освоению но
вой серии в течение 1979 
года провести учебу по ти
повому проекту серии 141 
инженерно-техни ч е с к и х 
работников и рабочих уп
равлений нулевого цикла и 
монтажных управлений.

Обеспечить выполнение 
программы и мероприятий 
по развитию КПД до 1980 
года по укреплению кад
ров и социальному разви
тию коллектива, в том чи
сле созданию профтехучи
лища домостроительного 
комбината и организации 
работы по профессиональ
ной ориентации школьни
ков.

ПЛАСТМАССЫ

(
'риалы — термопласты
СФД и СТД — обладают 
малым коэффициентом 
трения, высоким модулем 
упругости, хорошими 
электроизоляцио нн ы м и 
свойствами. Эти термо
пласты служат материа
лом для изготовления под
шипников. втулок, шесте
рен и других деталей ав
томобиля «Жигули». В 
ряде случаев они успешно 
заменяют цветные метал
лы и сплавы.

В АВТОМОБИЛЕ МЕХАНИЧЕСКИЙ

Значительная экономия КОПЕР 
стали, повышение безо
пасности и комфортабель- ....
ности, увеличение срока 
службы и надежности кон- Механический копер 
струкций самых различ- предназначен для испыта- 
ных автомобилей — все Н1,я образцов бетона на 
эти преимущества дает Ударостойкость в лабора- 
внедрение полимерных торных и заводских усло- 
материалов в автомобиле- виях- 
строении. Потребление В основу действия ко- 
полимеров в этой отрасли пра положена оборотная 
за последние годы воз- муфта. Груз, прикреплен- 
росло в несколько раз. ный тросом к несущей

В экспозиции представ- стреле, поднимается по ее 
лены комплектующие из- направляющим штангам 
делия и детали из пласт- электродвигателем через 
масс для автомобилей ременную передачу и ре- 
«Москвич-412» и «Жигу- дуктор с редукцией 1:60, 
ли». на ведущей оси которого

На производство круп- укреплена оборотная муф- 
ногабаритных деталей та с несущей^ стрелой 
идут ударопрочные АБС-. Груз, поднятый на высоту 
пластики, которые наибо- 50—500 мм, с помощью 
лее перспективны в авто- оборотной муфты свобод- 
мобилестроении. Они об- но падает вниз. Испыты- 
ладают качествами, осо- ваемые образцы бетона 
бенно важными для изго- фиксируются двумя ме- 
товления автомобильных таллическими пластина- 
деталей — теплостой- ми, которые свободно пе- 
костью, химической стой- ремещаются по направля- 
ностью, способностью к ющим. Для подсчета уда- 
металлизации. Прочные ров установлен механиче- 
конструкционные мате- ский счетчик оборотов.
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ЧТОБЫ КРАШЕ БЫЛА НАША РОДИНА
* За город высокой культуры

В парках и садах, показы
вают опыты, на 40—50 про
центов меньше содержание 
вредных веществ, чем в 
воздухе на территории 
расположенных рядом про-

ластного центра в Запад
ной Сибири — Омска. Там 
лет двадцать назад почти 
не было зелени. Создавать 
ее пришлось в условиях 
резкоконтинентального си-

«ДО КОНЦА
В ответ на корреспон

денцию «До конца не до
вели», опубликованную в 
№ 38, сообщаю о ходе

НЕ ДОВЕЛИ»

выполнения мероприя-

ЛЕГКИЕ СВЕРДЛОВСКА
Вот уже два года про

шло, как у нас в Сверд
ловске родилось, растет и 
ширится движение «За 
город высокой культу
ры», начатое по инициа
тиве народных депутатов
Кировского
Приняты 
планы

райсовета, 
комплексные

благоустройства
областного центра и от
дельно по каждому рай
ону. Важное значение в 
этих планах отводится со
хранению зеленых на
саждений, лесопарковой 
зоны, озеленению улиц, 
дворов, площадей и скве
ров.

Давно уже установлено, 
что деревья и кустарники 
снижают загрязнение ат
мосферного воздуха пылью 
и вредными газообразны
ми веществами. Они — ос
новной источник кисло
рода в воздухе нашей пла
неты и основной потреби
тель вредного для здо
ровья людей углерода. В 
зависимости от вида, гус
тоты, площади древесных 
насаждений они снижают 
содержание пыли в возду
хе на 20-—80 процентов, 
убивают многих болезне
творных микробов за счет 
выделения листьями и 
хвойной кроной специфи
ческих летучих веществ — 
фитонцидов.

В жаркую летнюю пору 
в городах, да и повсемест
но повышается содержа
ние пыли в воздухе, вред
ных выбросов вообще. 
Барьером на пути их вста
ют деревья и кустарники.

мышленных предприятий, 
не озелененных еще го
родских районов. Растения 
снижают воздействие дис
комфортных условий сре
ды на человека. Например, 
в жаркую погоду в тени 
температура на 20—35 про
центов ниже, а влажность 
на 15—30 процентов выше, 
чем на открытых местах. В 
осеннее ненастье и зим-

бирского климата, дефици
та воды. Все горожане от 
мала до велика ухаживали 
за насаждениями.

нюю стужу зеленые 
саждения снижают силу 
лодных ветров.

Состояние зеленых
саждений 
ловске в
считать
ним. 
типов 
нята 
щади

на- 
хо-

на-
у нас в Сверд- 

целом можно 
удовлетворитель-

Зеленью различных 
и видов посадки за- 

почти половина пло-
города.

жителя 
около 
метра 
города 
нулись

На одного
города приходится
16,2

насаждений, 
ожерельем 

лесопарки.

квадратного

щая площадь 12,6

Вокруг 
раски- 

Их об- 
тысячи

гектаров. В среднем на ду
шу населения у нас прихо
дится около полутора со
тен квадратных метров 
пригородного лесопарка. 
Однако не секрет, что зе
леные насаждения распро
странены по территории 
Города неравномерно. А 
со сносом старых домов с 
садиками, реконструкцией 
улиц и площадей города
наметилась 
снижению

тенденция к
числа

в центральных
деревьев 

районах
Свердловска.

В отношении озеленения 
свердловчане отстают, к 
примеру, от соседнего об-

* Природа и право

У нас же в Свердловске 
усилия по распространению 
озеленения сводятся зача
стую на нет нерациональ
ной вырубкой старых поса
док. По всем почти цент
ральным улицам уничто
жены живые изгороди из

тий по улучшению рабо- । 
ты вентиляционного обо
рудования на заводе 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола.

В конце сентября вве
ден в опытную эксплуа
тацию зернистый фильтр 
в цехе № 4. В декабре в 
комплексе аспирационной 
установки АУ-2 в бето
носмесительном цехе № 5 
будет смонтирован новый 
фильтр СМ Ц-166 вме
сто существующего мало-

1979 года будет проведе
на работа по определению 
содержания вредных ин
гредиентов в воздухе про
изводственных цехов на 
особо запыленных участ
ках с выдачей рекомен
даций по улучшению мик
роклимата на рабочих ме
стах. Конструкторское бю
ро завода в первом квар
тале 1979 года выполнит 
проектные работы по гер
метизации мест разгруз
ки сыпучих материалов, 
после чего будет состав-

По следам наших
выступлении

провели совместно
циалисты инспекции

спе
ло

эффективного фильтра

кустарников. 
це Вайнера, 
Энгельса, у 
ра после

В саду по ули- 
в парке имени 
оперного теат- 
реконструкц

ФВК-30. А полная рекон
струкция систем аспира
ции цеха № 5 и установ
ка непылящего оборудо
вания предусматривается 
в объеме .второй очереди 
реконструкции завода.

В первом полугодии

лен план внедрения их 
производство.

В. НУДЕЛЬ, 
главный инженер 

завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола.

В

ОТ РЕДАКЦИИ. Кор
респонденция, ответ на 
которую мы сегодня при
водим, была написана по 
материалам проходившей 
в конце лета проверки. Ее

резко снизилась густота 
посадок. А следовательно, 
упала и привлекательность, 
полезность для здоровья 
этих любимых свердловча
нами уголков. Вот за пос
ледние годы появилось не
сколько десятков специаль
но построенных и обору
дованных уголков отдыха. 
Однако каждый может убе
диться, как беден зеленый
убор многих из них.
вообще, । 
циалистов,

по мнению
И 

спе-
в Свердловске

можно культивировать око
ло 200 различных видов 
деревьев и кустарников, 
многолетних трав и цветов. 
А трест Горзеленстрой, ко
торый один отвечает за 
озеленение города, распо-
лагает десятью-пятнад-
цатью видами растений для 
посадок на газонах и клум
бах.

Е. МАМАЕВА, руководи
тель лаборатории по озе
ленению городов.

НИИ Академии комму
нального хозяйства.

В обществе
друзей
природы

Для тех, кто хочет луч
ше представить себе всю 
сложность и многообра
зие связанных с охраной 
природы и развитием бла
гоустройства городов про
блем, президиум област
ного совета ВООП орга
низовал семинар при ре
дакции газеты «Ураль
ский рабочий». Первое за
нятие состоялось на про
шлой неделе. Рассматри
вались вопросы, связан
ные с очисткой атмосфер
ного воздуха в городе. 
Один из докладов (в со
кращении) мы предлага
ем читателям на сегод
няшней тематической по
лосе.

ГАРАНТИРУЕТСЯ ЗАКОНОМ
«Нужно, 

Когда мы 
это значит, 
о чем-то 
жизненно 
Множество

как воздух», 
так говорим, 
что речь идет 
действительно 
необходимом, 

поговорок, по-

развития науки и техники 
изменил это положение. 
Люди уже могут изменить 
газовый состав воздуха, 
повысить радиоактивность 
атмосферы.

контролю за работой га
зоочистных и пылеулав
ливающих установок и 
санитарно - эпидемиологи
ческой станции Кировско
го района. Членами про
верочной комиссии был 
составлен по установлен
ной форме акт-предписа
ние, на основе которого 
по заводу издан соответ
ствующий приказ. Одна
ко, как вытекает из при
лагаемого ответа, сроки
реализации положений
этого приказа сместились 
на месяц-полтора. С опоз
данием реагируют соот
ветствующие службы за
вода на те замечания, ко
торые требовали самого 
срочного решения.

«Чародейкою зимою
околдован, лес стоит...»

словиц, ходячих выраже
ний в русском языке под
тверждают простую исти
ну — дыхание и жизнь 
связаны неразрывно. Ну, 
а если вдуматься в их 
буквальный смысл? Как 
у нас в стране гарантиру
ется право человека сво
бодно дышать? Об этом 
говорится в очередном ма
териале рубрики «Приро
да и право».

Каждый человек нуж
дается в чистом воздухе, 
в пресной воде, в солнеч
ной энергии, в целом ком-

Потребность дышать
доброкачественным возду
хом, безопасным для здо
ровья, сегодня уже нуж
дается в правовом офор
млении и правовых гаран
тиях. Здесь, конечно, не 
идет речь о том, чтобы 
сконструировать какой-то 
особый вид субъективно
го права — права ды
шать. Речь идет о том,

Это позволило существен
но уменьшить вредные 
выбросы.

Характерно, что в Мо
скве воздух намного чи
ще, чем в любом крупном 
городе Европы. Сотни 
предприятий, загрязняв
ших атмосферу над сто
лицей, были либо вынесе
ны за черту города, либо 
реконструированы. В ре- 
зильтате выбросы резко 
сократились. За послед
ние 10 —15 лет значитель
но улучшилось состояние

года должны появиться 
новые правовые акты, ре
гулирующие борьбу с за
грязнением атмосферы.

В заключение хочется 
отметить важность статьи 
67 Конституции СССР.
Здесь 
ность 
роду, 
пять 
быть

закреплена обязан- 
граждан беречь при- 
Обязанность охра- 
природу должна 

адресована в пер-

чтобы 
дому 
ность

гарантировать каж- 
человеку возмож- 
нормального и пол

воздушного бассейна 
Ленинграде, Горьком 
многих других городах.

в 
и

плексе 
нашего 
ментов 
жения.

благоприятных для 
организма эле- 

природного окру-
Такие

ные потребности
естествен-

[ челове-

ного осуществления такой 
функции.

Наше государство ши
роко использует имею
щиеся у него возможно
сти для комплексного ре
шения проблем природ-

Еще в 1949 году было 
принято постановление 
Совета Министров СССР 
«О мерах борьбы с за
грязнением атмосферного 
воздуха и об улучшении 
санитарно - гигиенических

вую очередь людям опре
деленных профессий, по
стоянно занятых в обще
ственном производстве, 
должна стать профессио
нальной служебной обя
занностью.

И вместе с тем, думаю, 
что назрела необходи
мость создать единую го-
сударственную службу

условий населенных

175 лет со дня рождения Ф. И. Тютчева

ка в недавнем прошлом 
обычно удовлетворялись
совершенно свободно,
произвольно, без какого- 
либо общественного или 
государственного регули
рования. Природные ис
точники для удовлетворе
ния таких потребностей 
казались неограниченны
ми, а воздействие на при-

ной среды. СССР — 
вая страна в мире, 
были установлены 
дельно допустимые 
центрации вредных

пер- 
где 

пре-
кон- 

ве-

Роду промышленности
было весьма слыбым.

Современный уровень

ществ в воздухе. Прове
дены многие важные ме
роприятия с целью сокра
тить загрязнение воздуш
ной среды городов и про
мышленных центров. Со
зданы новые типы газо
очистного и пылеулавли
вающего оборудования.

мест», по которому запре
щался ввод в действие 
предприятий, если на них 
не были предусмотрены 
золопылеулавливаю щи е 
установки.

Свод законов СССР 
предусматривает в тре
тьем разделе «Законода
тельства о рациональном 
использовании и охране 
природных ресурсов» гла
ву, посвященную охране
воздуха. Поэтому, 
мо, в ближайшие

види- 
2—3

охраны природы, которая 
была бы в силах решить 
практически весь ком
плекс возникающих про
блем и вопросов, на науч
но-правовой основе разра
батывать долговременные 
программы действий, ко
ординировать усилия раз
личных ведомств и орга
низаций. Чем скорее это 
произойдет, тем лучше.

Т. ПЕРЧУЛЛА, 
зав. учетом комитета 

ВЛКСМ, 
студентка 

Свердловского 
юридического 

института.

«Певцом природы» при
нято называть выдающего
ся русского поэта Федора 
Ивановича Тютчева, оче
редную годовщину со дня 
рождения которого отмети
ли на этой неделе культур
ные люди во всем мире.

Идея торжества природы 
и человека пронизывают 
всю поэзию «одного из 
величайших лириков», как 
называли его современни
ки. Разумеется, одной этой 
идеей не ограничивается 
сложное и противоречивое 
творчество поэта, его зна
чение для наших дней. Че
рез яркое, образное и дос
товерное наблюдение явле
ний природы он умел пере
давать самые тонкие пере
живания человеческой ду
ши. Поэтому никогда не 
увянут его классические 
строки...

Чародейкою зимою 
Околдован, лес стоит — 
И под снежной

бахромою, 
Неподвижною, немою, 
Чудной жизнью он

блестит. 
И стоит он, околдован,— 
Не мертвец и не живой, 
Сном волшебным

очарован, 
Весь опутан, весь окован 
Легкой цепью пуховой... 
Солнце зимнее ли мечет 
На него свой луч

косой — 
В нем ничто

не затрепещет, 
Он весь вспыхнет и

заблещет 
Ослепительной красой.

(Ф. ТЮТЧЕВ, 
1852)

Фотоэтюд 
В. Калимасова.
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